

Laval qui l'avait toujours entouré d'une affection si dévouée, et tout près de la demeure où sa veuve, soutenue par la certitude du bonheur de son mari, vit de son souvenir et pour sa mémoire.

Dévoué moi aussi, cher maître, à votre mémoire, j'aurais voulu l'honorer par un travail moins indigne de vous. Puissé-je du moins vous avoir fait un peu mieux connaître ! Puissé-je avoir mis en lumière l'unité de cette belle vie, vouée toute entière au devoir et faite de travail, de piété et de dévouement. Beaucoup de vos anciens élèves arrivent au seuil de la vieillesse. Beaucoup ont conservé, avec votre impérissable souvenir, le culte des lettres que vous leur avez inspiré et qui adoucit et colore le déclin de leurs jours. Heureux s'ils recueillent aussi fidèlement l'enseignement de votre vie et de votre mort, et s'ils demeurent, jusqu'à la fin, vos disciples !

Ernest LAPAIRE.

---